

Un buceador de Abanto muere ahogado en una playa de Castro Urdiales



Proyectan construir pisos en una zona afectada por el ruido del aeropuerto

El pedagogo Boris Mir dice que «un ordenador por alumno no garantiza el éxito escolar»

Eibar convoca una nueva edición del certamen Indalecio Ojanguren de Fotografía

A. R. EIBAR

El Ayuntamiento de Eibar ha convocado una nueva edición del Certamen de Fotografía Indalecio Ojanguren, que un año más será clasificatorio para el prestigioso certamen Argizola. Esta edición XXII del Indalecio Ojanguren, organizada en colaboración con el Club Deportivo, está abierta a todos los fotógrafos aficionados interesados. El plazo de presentación de trabajos, tras quedar abierto, permanecerá hasta el 10 de octubre.

Según las bases, cada concursante podrá presentar un máximo de tres fotografías en blanco y negro y otras tres en color. Los derechos de participación son gratuitos. Entre los diferentes ganadores se repartirán cerca de 1.800 euros. Habrá un premio de honor a la mejor colección de fotos, dotado con 500 euros, cuatro premios para fotos sueltas, dotados cada uno de ellos con 150 euros, tres premios a los mejores participantes vascos, así como premios a los mejores clasificados eibarreses.

Concurso Expoadintsu

Por otra parte, y con motivo de la celebración de la Feria Expoadintsu 2009 el próximo mes de septiembre, se ha puesto en marcha un concurso de fotografía. El plazo para participar en el concurso finaliza el 14 de septiembre. Pueden presentarse todos los aficionados y el tema de las fotos debe estar relacionado con las personas mayores.

Las fotografías deben entregarse en Debegesa (polígono de Azitain). Habrá importantes premios en metálico. Para más información se puede llamar a Debegesa (teléfono 943820110).

Vecinos de Santa Ana califican de «chapuza» las obras de este barrio

Desde el Ayuntamiento de Ermua aclaran que aún no se ha recepcionado la obra y que en las revisiones se tratarán de remediar las irregularidades

AINHOA LASUEN ERMUA

Vecinos de Santa Ana se quejan de las obras que se realizan en el barrio ermuaarra, puesto que las califican de «chapuceras». De momento, uno de los hosteleros del barrio ha trasladado sus quejas al consistorio y otros afirman que harán lo mismo en breve.

En principio, el vecindario se queja de varios factores que hacen que califiquen de «chapuza» la labor que se realiza en estos momentos en esta zona alta de la villa, puesto que en estos meses se abordará la remodelación de la urbanización del barrio.

Varios vecinos se reunieron la pasada semana para criticar «que las rampas que hay en las aceras son en muchos casos más pronunciadas que antes, que hay badenes donde antes no había nada, que la inclinación de las aceras es mayor que la que se encontraba antes en el barrio y que las baldosas se encuentran sueltas y hay bordillos rotos en las aceras recién puestas».

Otra de las cuestiones que preocupa a este vecindario es la cota a la que se ha dejado la acera frente a algunos portales, ya que se encuentra a ras de suelo «por lo que puede entrar agua en cuanto llueva» explicaban estas personas.

Además el hostelero que ha acudido al Ayuntamiento para presentar su queja, también aducía que había solicitado antes de comenzar las obras que se ampliara la acera frente a su bar para instalar una terraza o que se eliminara un jardín alledaño para poner las mesas y sillas correspon-



SANTA ANA. Una de las aceras en las que los vecinos han denunciado irregularidades. / A. L.

dientes, «sugerencia que no han tenido en cuenta», explicaba.

Estos vecinos aclaran que «si no se solucionan este tipo de chapuzas y no tenemos respuesta del Ayuntamiento en una semana, recogeremos firmas para que nos hagan caso».

Además, el vecindario mostraba su preocupación por la situación actual del parque de Santa Ana, en el que afirman que existe «mucho mero de droga», por lo que su petición al consistorio también se ampliará en estos conceptos, para acrecentar la seguridad en la zona.

Los responsables municipales, por su parte, aclaran que aún no se ha recepcionado la obra, por lo

que hay que revisarla y en caso de encontrar baldosas sueltas o cualquier chapuza se le obligará a la empresa a arreglarla».

Pruebas pertinentes

En cuanto a los badenes, desde el consistorio se indica que «son consecuencia de la intención de mejorar la accesibilidad a los portales, creando una entrada en horizontal donde antes había cuesta».

La ampliación de la acera solicitada por el hostelero del barrio «no es posible», según las fuentes consultadas «porque para que este señor coloque una fila de mesas se debería ampliar la acera cerca de 1,5 metros y así se impide que giren los vehículos en esa calle y

hemos decidido primar la necesidad del resto de vecinos, porque si no se haría una acera para él y no para el resto del vecindario». Además, se añade que «para quitar el jardín que él pide, se debe montar un muro de dos metros y realizar otros cambios para dar servicio a un particular que lo va a utilizar durante dos meses al año en una actividad lucrativa».

Por último, desde el servicio municipal de Obras se garantiza que «en caso de que no llueva se realizarán las pruebas pertinentes con una manguera para probar que el agua no entre en ningún portal». Y se aconseja a quien tenga dudas sobre las obras a que acudan a informarse al Ayuntamiento.

TELEFONOS DE INTERÉS

SOS DEIAK	112
DIYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendado	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraibus	902 222265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Pegora)	943 708 400
Ermua	943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
UNZAGA	Plaza de Unzaga, 5
La proposición	19.30 22.15
ERMUA	
LOBIANO KULTUR	Izolaleta s/n
No hay sesión	

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45	
Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45.	
Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 07.00 a 21.00 cada hora. Y a las 06.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 06.45, 12.45, 16.45 y 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 06.30 a 20.30 cada hora. Y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 07.45 y 13.20	
Festivos: 07.45 y 18.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados)	
Domingos: 12.00	

EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15	
Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45	
Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.20.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados, de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.	
HOSP. MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55	
Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 05.57. Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora): 09.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
BILBAO-ERMUA	
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR. De 9.00 a 22.00 h: Gokoetxea (Ibarkurutze, 7, Eibar).	
ERMUA. De 9.00 a 22.00 h: Ibarondo (Zeharkale, 2, Ermua)	
EIBAR-ERMUA. 22.00-9.00 h: Ibarondo (Zeharkale, 2, Ermua)	

MARI MAR BLANCO PARLAMENTARIA DEL PP VASCO

«Las víctimas tenemos el deber de opinar sobre el camino para derrotar a ETA»

ANAIÁ CHICO

Cuando se cumplen doce años del asesinato de Miguel Ángel Blanco, su hermana Mari Mar (Ermua, 1974) mantiene intacta su labor de lograr «el reconocimiento moral» de las víctimas, pero ahora lo hace desde dentro del Parlamento Vasco. «Tenemos el deber de opinar y marcar el camino que queremos que nuestros gobernantes elijan para derrotar a ETA», asegura.

—¿Cómo está siendo su incursión en la política?

—Supone un cambio radical en mi vida laboral, pero me estoy habituando a él, poco a poco, con muchísimo entusiasmo e ilusión. Reconozco que siempre me ha gustado el ámbito de la política porque creo que se pueden hacer muchas cosas por ayudar a tus amigos, a tus conciudadanos. Además, me alegra estar en una legislatura con un cambio de gobierno, y con un Parlamento Vasco más democrático y libre desde que los terroristas no ocupan un escaño.

—Algunas víctimas han mostrado su desacuerdo con mezclar esa condición con la de político.

—Cada persona es libre de decidir su camino, pero como víctimas del terrorismo sabemos desgraciadamente qué es sufrir su azote, y lógicamente somos las personas que más tenemos que decir y opinar sobre el camino que los políticos elijan para derrotar sin fisuras a ETA, para decir cómo queremos que acaben los asesinos de nuestros familiares.

—¿Cree que su opinión debe tener más peso para la clase política?

—No es que tenga más peso, pero sí tenemos el deber de opinar y marcar el camino que queremos que nuestros gobernantes elijan para derrotar a la banda terrorista ETA. Ante el proceso de negociación que abrió el Gobierno las víctimas no nos callamos, y a través de nuestras movilizaciones, siempre cívicas y democráticas, dijimos que ése no era el camino. Con el proceso de negociación la

Mari Mar Blanco reivindica «la recuperación moral» a los que han sufrido «el azote» del terrorismo y llama a la «unidad» de los partidos «para no dar alas» a la violencia

dignidad y la memoria de nuestros familiares caía por debajo del suelo.

—Ahora preside la comisión de Derechos Humanos del Parlamento Vasco, ¿qué quiere aportar a esa

comisión?

—Fusión, y entusiasmo por trabajar y garantizar los derechos humanos de todos los ciudadanos. Quiero que sientan la comisión cercana, que puedan reivindicar

y dialogar en ella, desde el respeto de los derechos fundamentales de todos los ciudadanos.

—¿Qué le parece el proyecto que presentó la directora de la Oficina de Atención a las Víctimas?

—Me pareció un discurso bueno que refleja las palabras de los conserjos en cuanto al cambio de rumbo en la derrota de ETA y la deslegitimación del terrorismo ética, política y socialmente.

—En ese proyecto se incluye el reconocimiento a víctimas del GAL y de grupos de extrema derecha.

—¿Hacia falta una deslegitimación más amplia del terrorismo?

—Deslegitimar el terrorismo supone muchísimas cosas, sobre todo no dar alas a los terroristas, por



Mari Mar Blanco preside la comisión de Derechos Humanos del Parlamento Vasco. / JAIME GARCÍA

«La solidaridad de la gente es la mejor medicina para levantarte cada día»

A. C.

—Se cumplen ahora doce años del asesinato de su hermano, ¿cómo vive estos aniversarios?

—Cada aniversario la herida que nunca se termina de cerrar se vuelve a abrir. Son días en los que vuelven muchos recuerdos, muy

duros, muy tristes, pero si algo me reconforta es que la gente no olvida la memoria de mi hermano y de todas las víctimas. Tanto mis padres como yo seguimos teniendo la solidaridad de la gente, que es la mejor medicina, la mejor ayuda psicológica que las víctimas podemos tener para, no

superar, pero sí levantarnos cada mañana y seguir luchando por la dignidad, la memoria y la justicia de nuestros familiares.

—Pero ver que 12 años después ETA sigue en activo será desesperante...

—Cuando asesinan a un ser querido los familiares siempre pen-

samos que sea el último, pero pasan los años y sigue aumentando la larga lista. Aún y todo, no podemos tirar la toalla.

—¿Qué le pareció la respuesta ciudadana del otro día en la manifestación por Eduardo Puelles?

—Buena. Si algo nos tiene que mover es trabajar por conseguir la paz y la libertad, y que en esta comunidad podamos disfrutar de eso.

—No se han vuelto a repetir las movilizaciones que hubo por su hermano, ¿se han cansado los ciu-

dadanos de salir a la calle?

—Las condiciones de mi hermano, Miguel Ángel Blanco, fueron diferentes. Fue una pena de muerte anunciada que impulsó a la gente a salir. Pero ojalá se siguieran produciendo aquellas masivas manifestaciones, porque aunque se piense que no valen para acabar con ETA, sirven para ganar espacios y demostrar a los asesinos que las calles no son suyas sino de los demócratas. Además, es preciso apoyar a los familiares.

ejemplo, con la presencia de sus fotos en las calles o sus nombres en plazas, algo que hasta ahora se había permitido por parte de los gobiernos nacionalistas. En cuanto a las víctimas, en la comisión de Derechos Humanos los portavoces de los grupos coincidieron en que no vamos a discutir la condición de víctima o no víctima, pero sí quedó claro que había que diferenciar entre los victimarios que se habían hecho víctimas y los inocentes que se habían convertido en víctimas. Esa es una aclaración muy importante.

—¿Cómo valora las primeras semanas del nuevo Gobierno Vasco?

—En el tema del terrorismo, estoy contenta. Aplaudo las palabras de Patxi López sobre deslegitimación del terrorismo en sus tres aspectos. En concreto, hay una frase que pronunció en su investidura que me emocionó especialmente: cuando hablaba del reconocimiento moral a las víctimas del terrorismo. Es lo que hemos echado en falta de los anteriores gobiernos. No sólo queremos los actos institucionales, que por supuesto aplaudimos y agradecemos, también nos importa el reconocimiento del día a día, y ahí entra la retirada de nombres de asesinos de las calles.

—¿No ha hecho nada bien el PNV?

—No es que lo haya hecho tan mal, ha habido actos institucionales de reconocimiento, pero no queremos la postura equidistante. Siempre hemos defendido que o se está con

las víctimas o con los verdugos. Las medias tintas, en éste o en otros ámbitos de la vida, no funcionan.

—En la comisión pedía unidad a los partidos contra ETA, ¿qué impedimentos hay para lograrla?

—Es el tema de los propios conceptos. El otro día, en la manifestación contra el asesinato de Eduardo Puelles, parecía que todos estábamos contra ETA y luego salieron las voces de los nacionalistas criticando que no había habido consenso. Eso me da pena, ese tipo de divisiones sólo da alas a los asesinos. Yo nunca me cansaré de pedir unidad para derrotar a ETA, lo pedí en la manifestación para pedir la liberación de mi hermano, y lo sigo pidiendo 12 años después, porque lo que más daño puede hacer a los asesinos es la unidad social y política frente a ellos. Hay que recordar la unidad alcanzada entonces, el denominado espíritu de Ermua.

—¿El PP estaría dispuesto a 'ceder' en algún aspecto para lograr esa unidad?

—Siempre hemos tenido muy clara la manera de acabar con ETA y es poniendo encima de la mesa la palabra derrota. Bastante hemos cedido con los asesinos, con la vida de nuestros familiares.

—¿Cómo ve el futuro del pacto con el PSE?

—Espero que este pacto aguante toda la legislatura. Esa es nuestra intención. Pero en el caso de que se rompa, será porque el Gobierno socialista no cumple todos y cada uno de los puntos que se han suscrito. Como dice Antonio Basagoiti, ese pacto va a ser nuestro GPS para decidir nuestros apoyos, y si vemos que el PSE no lo cumple, el PP estudiará cuál será la postura a seguir.

—¿Considera compatible la fidelidad entre ambos con posibles acuerdos entre PSE y PNV?

—Todavía no se ha llegado a ningún acuerdo, aunque el PNV parece que se ha bajado de las patatas por haber perdido la Lehendakaritzta y se acuerda de echar esa mano de apoyo al PSE. Basagoiti siempre ha dicho que lo mejor es que entre las tres fuerzas pudieran trabajar de modo conjunto.

Homenaje en Ourense al edil del PP en Ermua secuestrado y asesinado hace hoy doce años por ETA

Miguel Ángel impulsó «el cambio»

A. C.

SAN SEBASTIÁN, DV. Hace hoy doce años toda la ciudadanía se estremeció cuando supo que ETA había cumplido su amenaza contra Miguel Ángel Blanco. Aquel día, según aseguraron ayer sus más allegados, cambió algo, «cambió la mentalidad» de la sociedad para deslegitimarse cada día con más fuerza el terrorismo.

En un homenaje en A Merca, localidad ourensana donde reposan desde hace más de un año los restos del edil del PP en Ermua, su hermana Mari Mar, sus padres, y representación de la familia popular, con Antonio Basagoiti, y decenas de amigos y vecinos evocaron la memoria de Miguel Ángel y aseguraron que él «estaría orgulloso del cambio político del País Vasco». «Es un cambio de esperanza», afirmó Mari Mar, que supone uno de los mayores homenajes a la memoria de su hermano, que «trabajó por cambiar la cultura del miedo y por conseguir la igualdad y la libertad».

En el acto, que consistió en una misa y una ofrenda floral, Mari Mar Blanco, ahora parlamentaria del PP, destacó «la gran lección de dignidad y sacrificio» que supuso aquel asesinato, que «permanece» grabado en el recuerdo de toda la ciudadanía.

El líder del PP vasco consideró que «la rebelión» cívica que salió a la calle durante aquellos días de julio de 1997 ha llegado ahora al Gobierno de Euskadi, y es la «nueva mayoría política del País Vasco». Pero, matizó, «no es una rebelión contra el nacionalismo



Blanco, Basagoiti y Núñez Feijóo, en el homenaje en Ourense. /EFE

democrático, sino contra los asesinos de la pistola y de concejales».

Para Basagoiti, la política liderada por el PSE en Euskadi, con su respaldo, «no va contra el PNV sino contra aquellos que defienden a ETA y que son terroristas». «Es hacer lo que no se ha hecho otros años», añadió, «y se está consiguiendo que haya más libertad, menos terrorismo y menos apoyo a la gente que defiende la violencia».

El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, ensalzó también la figura de Blanco, de orígenes gallegos, y aseguró que su muerte «no ha sido en vano», sino que supuso «un aldabonazo a las conciencias de todos» para lograr que «el pueblo vasco inicie un camino sin marcha atrás, para llamarle a los terroristas, terroristas y para aplicar el estado de derecho». «Gracias a Miguel Ángel Blanco», afirmó, «se inicia una esperanza para alcanzar la paz».

«No queremos la postura equidistante del PNV, o se está con las víctimas o con los verdugos»

«El pacto con el PSE seguirá vigente si cumple todos sus puntos»

«La única forma de acabar con ETA es derrotarla»

SUPERPRECIOS DE VIAJES IBERIA

OFERTAS DE ÚLTIMA HORA. SALIDAS EN JULIO

EUROPA Y N. ÁFRICA

407€

8 DÍAS / 7 NOCHES

Estambul	02 y 27 JUL	ND	431 €
Madeira	05 JUL	ND	363 €
Túnez	15, 20 y 27 JUL	MP	407 €

8 DÍAS / 7 NOCHES

Atenas	20 y 27 JUL	ND	305 €
Dubrovnik	20 JUL	ND	307 €
Marrakech	25 JUL	ND	440 €

Salidas en avión desde Bilbao. Precios finales por persona en habitación doble y régimen indicado, válido para las aerolíneas indicadas. Descuento de 7% adicional según con la nueva tarjeta VISA. Viajes Iberia NO aplica en los precios. Impuestos no aplicables con tarjeta VISA. Tarjeta emitida por MBNA Europe Bank Limited, sucursal en España. Concesión según autorización de la entidad emisora. Régimen alimenticio ND: Regimen y desayuno y MP: Media pensión.

Las ventajas de Viajes Iberia:

• **7% DESCUENTO** Pagado con la nueva VISA Viajes Iberia

- **Garantía Total** Servicio de asistencia 24h. Seguro de cancelación. Seguro de equipaje. Seguro de responsabilidad civil. Seguro de asistencia en viaje.
- **Garantía de cancelación** Hasta 45 días antes de la salida.
- **Pago en 3 meses SIN intereses** Consulta nuestra condiciones y precios. 12 meses.

VIAJES IBERIA

902 108 108

viajesiberia.com